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「
無
投
票
で

　
　

い
い
ん
で
す
か
？
」

【表紙】秋
あきやま

山　涼
りょう

さん（桜沢）

「大好きなふるさと寄居町。
  町の未来と一緒に成長したいです」

今号は45人登場

KOE METER議会が聴いた 皆さんの声

1 票
託 し た い

を

よりいの人

「無投票で
　いいんですか？」
議会HPから見られます

紙芝居
【ウサギとカメ】



紙芝居【 ウサギとカメ 】
「無投票でいいんですか？」

議会ＨＰで見られます▶
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無投票だと、町民の声が届
きにくくなるかな…。今後
の立候補者の減少にもつ
ながることになると感じ
ました。

中
なかざわ

澤海
か い ま

磨さん（用土）

声、届くのかな…

無投票＝不戦者ですよね。
　議論ができなくて、町の
活性化につながらないん
じゃないですか？

川
かわさきしょうたろう

﨑正太郎さん（男衾）

戦ったの？

どう受けとめる？　どうすべき？

どう受けとめる？　どうすべき？

10代

無投票
への声

20代

無投票
への声

30代

~40代

無投票
への声

50代

~80代

無投票
への声

任意投票制（投票＝権利）の日本に対し、投票を義務

化している国もあります。中でも厳しい罰則を定めてい

るのがベルギー。投票義務を怠ると罰金。15年間に４

回以上投票を怠ると、選挙権も10年間失うとか……。

これもあってか投票率はほぼ90％をキープ。投票率アッ

プについては、どこの国も苦労をしているようです。

投票し
ないと罰金！

世界選挙事情「ベルギー」

満25歳

25歳以上なら

知りたい！

あああ
ああああ

議員になるための条件は

町議会議員は何歳から立候補できるの？

「町議会議員」のこと、
どれだけ知ってますか？

議員は普段、何をしているの？

町の年齢別人口と議員の構成

ＮＨＫ選挙ＷＥＢ

［選挙を知ろう］

無投票
「 一 緒 に 考 え よ う ！ 」

無投票は、私たちが住む
町全体の問題なんですね

４
月
の
統
一
地
方
選
挙
は
、
全
国
３
７
５
町
村

議
会
の
う
ち
93
町
村
が
無
投
票
と
な
り
ま
し
た
。

９
８
８
人
（
定
数
の
約
23
％
）
が
有
権
者
の
審
判
を

4

4

4

4

4

4

4

受4

け
ず
に
当
選
が
決
ま
っ
た

4

4

4

4

4

4

4

4

4

4

と
い
う
こ
と
に
な
り
ま
す
。

寄
居
町
議
会
も
、町
制
施
行
以
来
初
め
て
「
無
投
票
」
に
。

今
号
は
、
こ
れ
を
受
け
て
の
緊
急
企
画
で
す
。

次
代
を
担
う
若
者
世
代
を
中
心
に
、
町
民
皆
さ
ん
の
声
を
議
員
み
ず
か
ら

足
を
運
ん
で
聴
く
中
で
、
見
え
て
き
た
も
の
は
…
…
。

「
無
投
票
」
を
ど
う
受
け
と
め
、
こ
れ
か
ら
ど
う
す
べ
き
な
の
か
。

寄
居
町
議
会
は
、
皆
さ
ん
と
一
緒
に
考
え
て
い
き
ま
す
。

緊 急 企 画 ！

　 裏表紙もチェック！
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次
の
ペ
ー
ジ
は

03

投
票
で
き
る
と
　
　  

　
　
思
っ
た
の
に
！

「

無
投
票
は
、
も
う
他ひ

と

ご

と

人
事
で
は
な
く
な
り
ま
し
た
（
30
代
女
性
）
」

03

無投票という事実が残ると、
町民の選挙への意識が
低くなってしまう気が
します。

森
もりかわ

川玲
れ い ね

音さん（鉢形）

低くなっちゃうかも

伝わる？ 僕の意志

少しでもよい人を選びたい
ですけど、選択肢が少な
いので自分の意志を伝
えられない気がします。

新
あ ら い

井悠
ゆ う た

大さん（西部）

選択する準備を！
４年後、皆さんは誰かを選ぶことの難しさ

4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4

に直面します。

「選びたい人がいない、誰でも同じ」と棄権するか、少しでも良い選択をする

べく努力するかで、町の将来は大きく違います。

10代のあなたと話したい「選択することの大切さ」

若者の視点がほしいナ♪

僕たちは選挙で
選ばれました！
　 裏表紙へ

無投票

（＊１）自営業・農業など（＊２）年金や報酬

議会への不信感④

1

2

3

4

①1

2

3

4

従来のなり手層（＊１）の減少

②

1

2

3

4

待遇（＊2）の不備・不足

③

1

2

3

4

町・地域への無関心無投票、
何が原因？

無投票、
何が原因？

無投票、何が原因？

油断大敵！ 緊張感は
欠如する

町全体が
沈下する

質の低下は
免れない

あえて努力
しようと思わない

競争がなければ

競争がなければ

競争がなければ

競争がなければ

ムトウヒョウデ
　イイノカナ〜？

ア〜、
 ラクチン

「投票できる！」と楽しみにしていた同級生が、
無投票になって残念がってました。議会は堅苦
しいイメージがあるし、無投票だと議員の考え方
が固まりがちになるのでは…？ 斬新なアイデアを
持っている同年代の人に議員になってほしいです。

新
あ ら い

井優
ゆ め

芽さん（市街地）
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無
投
票
の
影
響
？ 

な
い
と
思
い
ま
す
よ

投票に行く人が少なくなっている気
がします。誰に投票したらいいか
わからないし、選挙にもあまり興
味が持てないんですよね。

石
いしづか

塚友
ゆ か

香さん（折原）

あまり興味ないかな…

無投票になると、議員に対し
て、町民からの評価がさ

れにくくなるような気が
します。

野
の ぐ ち

口隼
と し き

輝さん（男衾）

評価されるのかな？

町民の代弁者でなく、自分優
先の人ばかりが議員になって
しまうと、質が落ちるんじゃ
ないでしょうか。

そもそも、町の議員が
どんな仕事をしていて、
どのように町に貢献して
いるのかも、よくわから
ないです……。

新
あ ら い

井友
ゆ り

梨さん（西部）

代弁者でなくちゃ！

「 一 緒 に 話 そう・ 考 えよう！」 議 会 報 告 会・意 見 交 換 会

過去3回開催した「議会報告会・意見交換会」では、

子育てや健康など、身近なテーマで意見交換。

のべ237人の方に参加していただきましたが、20

〜30代の参加者は、残念ながら1割未満でした。

次回は秋に開催する予定です。

 若者世代の皆さんのご参加、お待ちしています！議会ＨＰから説明動画
も見られます

ギカイ進化論
ギ
カ
イ

進
化
論

ギカ
イ

進化
論

ギ
カ
イ

進
化
論

10代

無投票
への声

20代

無投票
への声

30代

~40代

無投票
への声

50代

~80代

無投票
への声

あなたも候補者の一人
「今の議員はダメ、自分も議員になる気はない。新しい候補者を立てる

のも面倒……」。この町、この国の政治は役所や官僚にすべて一任しま

すか。民主主義は放棄しますか。いつまで待っても救世主は現れません。

20代のあなたと話したい「寄居町の将来!!」

投票し
ないと罰金！

世界選挙事情「ベルギー」

満25歳

25歳以上なら

知りたい！

あああ
ああああ

議員になるための条件は

町議会議員は何歳から立候補できるの？

「町議会議員」のこと、
どれだけ知ってますか？

議員は普段、何をしているの？

町の年齢別人口と議員の構成

総務省HP
［なるほど選挙］

無投票が町に与える影響……
特にないと思いますよ。　
私自身、議員に立候補して
みたいと思っていますが、
議員のなり手がいないのは
時間に余裕がなく、仕事と
両立できないという要因も
あると思いますね。

鈴
す ず き

木亜
あ り

里さん（西部）

立候補しようかな

10代

無投票
への声

20代

無投票
への声

30代

~40代

無投票
への声

50代

~80代

無投票
への声

緊 急 企 画！
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次
の
ペ
ー
ジ
は

「

後
継
の
人
材
を
育
成
す
る
の
も
、
議
会
の
使
命
じ
ゃ
な
い
か
？
（
70
代
男
性
）
」

無投票だと議員が議員らし
くならない気がしますが、責
任持ってやってほしい。それ
から、今の議員報酬では子
育てできないですよね。

小
しょうどしま

豆島 啓
ひらく

さん（桜沢）

議員らしくなれる？

議員定数を減らして無投票を防ぎ、
町民に選ばれた上で議員になって
ほしい。定数が減れば、給料（報酬）
の支払いも減るので、税金も別の
ことに使えるんじゃないですか。

岡
おかもと

本貴
たかゆき

行さん（用土）

減らして防げ、無投票

無投票だと、民意が議会に
届かない気がします。子育
て環境整備などに影響が
出るんじゃないでしょうか。

高
こ う の

野　香
かおり

さん（男衾）

子育て環境、大丈夫？

町民は選ぶことで自分の意志を伝えられる。昨年
の町長選に続いて町議選も無投票……。な
り手不足はもう他人事ではなくなりました。
議会報告会・意見交換会をもっと増やして、
議題ごとに話し合えるとよいと思います。

小
こばやし

林夏
な つ よ

世さん（男衾）

他
ひ と ご と

人事じゃないです！

も
う
他ひ

と

ご

と

人
事
で
は
な
く
な
り
ま
し
た

もっとも身近な町長や議員の選
挙で１票が託せなかったのは
拍子抜け。「どうなってるの？」
と思ってしまいます。ぬる
ま湯状態にならないような
チェックが必要ですね。

伊
い と う

藤葉
よ う こ

子さん（男衾）

どうなってるの？

現実と向き合う世代
寄居町から50歳未満の議員が不在となったのは、実は町政施行以来初めて。

現役世代ど真ん中の議員がいないことのマイナス。

原因は議員の待遇？ 議員の魅力？ それとも……。

30代・40代のあなたと話したい「私ならこうする！ 次の一手」

立候補者が少ないと「町に
対する熱意のある人が少な
い」という印象になりませ
んか？

根
ね ぎ し

岸佳
か よ

世さん（男衾）

熱意ある人いますか？

23万2,000円

寄居町議会議員報酬（月額）

ほか期末手当118万7260円（年額）

※全国の町村で議員報酬が一番高い
　のは神奈川県葉山町で40万円です。

0円 0円

政務活動費 年金・退職金

会社員や子育て世代
の人も立候補しやす
い環境が必要。競い
合って当選した人
が議員になったほ
うが、町のためにも
なると思います。
江
え は ら

原麻
ま い

衣さん（男衾）

競い合って！

10代

無投票
への声

20代

無投票
への声

30代

~40代

無投票
への声

50代

~80代

無投票
への声

気になるお金の話

や
っ
ぱ
り
気
に
な
る

お
金
の
話

やっぱり気になる
お金の話

無投票

どう受けとめる？　どうすべき？

どう受けとめる？　どうすべき？

「一緒に考えよう！」

※全国町村議会議長会HPより



動
く

聴
く
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平均年齢 65 .8歳
（平成元年は 55.0歳）（平成元年は 24人。女性0人）

定数16人

あ
な
た
の
一
票
は
、

　

だ
れ
に
入
れ
る
つ
も
り
で
し
た
か
？

寄
居
町
の
人
口
の
、
年
齢
や
性
別
の
構

成
割
合
を
現
状
の
議
会
構
成
と
見
比
べ

て
み
る
と
「
50
代
未
満
の
議
員
が
い
な

い
こ
と
」「
女
性
議
員
が
少
な
い
こ
と
」

が
わ
か
り
ま
す
。
ほ
か
に
も
、
職
業
の

偏
り
や
障
害
の
有
無
も
立
候
補
の
高
い

ハ
ー
ド
ル
に
な
っ
て
い
ま
す
。
議
会
が
現

実
の
社
会
を
映
す
鏡
と
な
る
に
は
、
若

者
世
代
も
、
子
育
て
世
代
も
、
障
害
者
も
、

高
齢
者
も
、
多
様
な
人
の
多
様
な
声
が

必
要
な
の
で
す
。

そ
れ
ぞ
れ
の
立
場
や
世
代
の
代
表
者
が

議
員
と
な
り
、
議
会
で
そ
の
思
い
を
主
張

す
る
こ
と
で
、
社
会
全
体
の
「
声
」
を

満ま

ん

べ

ん遍
な
く
反
映
す
る
こ
と
が
で
き
ま
す
。

政
治
は
我
が
事
。
寄
居
町
議
会
は
皆
さ

ん
と
と
も
に
、
真
の
住
民
自
治
を
考
え

て
い
き
ま
す
。

無
投
票
、
私議

員

の
思
い

「政治 は我が事」

 議会は社会を映す鏡となるか

今回当選した議員は、町民の審判を受けずに議員バッジ
を付けているということを胸に強く刻んで臨んでほしいね。
そもそも、町のことに議員がどれだけ関わっているのか、
もう少し具体的でわかりやすく報告できないものか。

戸
と ざ わ

澤裕
ひろゆき

之さん（鉢形）

胸に刻んでほしいね

当選といっても投票がないから、票数ランキングはなし。それでも
議員と言えるのか？ 後継の人材を育成するのも、議会の使命だよ。

議会の使命は「育成」もだよ

（18.7%）

うち女性議員

田
た じ ま

島 進
すすむ

さん（西部） 林
はやし

　清
せ い じ

次さん（西部）

代
だい

　清
きよし

さん（西部）柴
しばさき

﨑安
や す お

夫さん（西部）

投票し
ないと罰金！

世界選挙事情「ベルギー」

満25歳

25歳以上なら

知りたい！

あああ
ああああ

議員になるための条件は

町議会議員は何歳から立候補できるの？

「町議会議員」のこと、
どれだけ知ってますか？

議員は普段、何をしているの？

町の年齢別人口と議員の構成

リアルな若者世代の声が絶対的に

足りない！誰が届けてくれますか？

10〜
19歳

2895人 3285人 3382人

4580人 4504人
5732人

7452人

20〜
29歳

30〜
39歳

40〜
49歳

50〜
59歳

60〜
69歳

70〜
100歳〜

女性議員 男性議員

20〜40代の
議員がいない！

次世代
育成

10代

無投票
への声

20代

無投票
への声

30代

~40代

無投票
への声

50代

~80代

無投票
への声

現在の議員はまさにこの世代。世の中

で多いのもこの世代。４年後の寄居町

議会もおそらく……。ならばこそ、こ

の世代がどう動くかが非常に重要。

50代以上のあなたと話したい

　「次世代を
　　育てなくていいのですか」

3人

（人口は平成30年1月1日現在）

緊 急 企 画！
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議
員
が
聞
い
た　

寄
居
の
今
と
こ
れ
か
ら
［
一
般
質
問

］

次
の
ペ
ー
ジ
は

07

議員名簿と役職は議会ＨＰに掲載

平均年齢 65 .8歳
（平成元年は 55.0歳）

権
ご ん だ

田孝
た か し

史議員
（１期・65歳）

皆さんが関心を持てる
議会づくり

町民全員で

寄
居
町
の
人
口
の
、
年
齢
や
性
別
の
構

成
割
合
を
現
状
の
議
会
構
成
と
見
比
べ

て
み
る
と
「
50
代
未
満
の
議
員
が
い
な

い
こ
と
」「
女
性
議
員
が
少
な
い
こ
と
」

が
わ
か
り
ま
す
。
ほ
か
に
も
、
職
業
の

偏
り
や
障
害
の
有
無
も
立
候
補
の
高
い

ハ
ー
ド
ル
に
な
っ
て
い
ま
す
。
議
会
が
現

実
の
社
会
を
映
す
鏡
と
な
る
に
は
、
若

者
世
代
も
、
子
育
て
世
代
も
、
障
害
者
も
、

高
齢
者
も
、
多
様
な
人
の
多
様
な
声
が

必
要
な
の
で
す
。

そ
れ
ぞ
れ
の
立
場
や
世
代
の
代
表
者
が

議
員
と
な
り
、
議
会
で
そ
の
思
い
を
主
張

す
る
こ
と
で
、
社
会
全
体
の
「
声
」
を

満ま

ん

べ

ん遍
な
く
反
映
す
る
こ
と
が
で
き
ま
す
。

政
治
は
我
が
事
。
寄
居
町
議
会
は
皆
さ

ん
と
と
も
に
、
真
の
住
民
自
治
を
考
え

て
い
き
ま
す
。

「政治 は我が事」

 議会は社会を映す鏡となるか

住民の参政権を奪う
結果が残念です

無投票打開

保
ほずみしゅうへい

泉周平議員
（１期・70歳）

これからの取り組み
姿勢が問われる

もっと前に

大
おおきたひさかつ

北久勝議員
（１期・69歳）

𠮷
よし

澤
ざわ

康
やすひろ

広議員
（２期・60歳）

𠮷

最下位の当選だとの
思いで活動!!

トップ当選
鈴
すず

木
き

詠
え い こ

子議員
（３期・55歳）

選ぶ側・選ばれる側、
問われる町の自治

大
おおさわ

澤 博議員
（２期・66歳）

ひろし

議員評価は投票にて
されるべきです

評価は投票

笠
かさはら

原則
の り お

夫議員
（２期・58歳）

見えない評価に
暗中模索が長く続く

安堵は一瞬

事実を真
し ん し

摯に受け、
議員活動に活かす

問われる

中
なかじま

嶋文
ふ み お

雄議員
（２期・71歳）

岡
おかもと

本安
やすあき

明議員
（４期・65歳）

審判を受けて初めて
町民代表である

選ばれたい

津
つ く い

久井康
や す お

雄議員
（３期・71歳）

町民から選ばれたの
かわからない

無投票？

進化は必然。
議会改革、待ったなし

峯
みねぎしかつあき

岸克明議員
（３期・53歳）

黒船来たる

佐
さ と う

藤理
り み

美議員
（４期・63歳）

自分の住む町の
政治にもっと関心を

立候補して

町民の皆様との対話
を進め、情報収集

稲
いなやま

山良
よしふみ

文議員
（５期・71歳）

信頼の構築

議会のあり方、住民
参加の改革を推進

原
はらぐち

口 孝議員
（７期・65歳）

たかし

住民と議会

地方自治の衰退に
つながる

𠮷
よし

田
だ

正
ま さ み

美議員
（８期・67歳）

𠮷

無投票残念

田
た も が み

母神節
せ つ こ

子議員
（７期・77歳）

希望の持てる町づ
くり、共に考えよう

将来に不安

（無投票）

あ ん ど

次は4年後

無投票

どう受けとめる？　どうすべき？

どう受けとめる？　どうすべき？

「一緒に考えよう！」

紙芝居【 ウサギとカメ 】
「無投票でいいんですか？」

議会ＨＰで見られます
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一 般 質 問
議員が聞いた！ 今とこれから ６月定例会では16名中５名が登壇しました

町のさまざまな課題等について、議員が提言も含めて町に考えを聞く「一般質問」。

ここでは全質問項目（下表）と、各議員１項目についてダイジェスト版でお知らせします。

ＱＲコードからは、関連情報や各議員の一般質問録画映像（注）もご覧いただけます。

◀寄居町議会ＨＰから

 本会議の録画映像
 が見られます

子育て・人づくり

インクルーシブ教育 大 澤

大人のひきこもり問題         ▶ Ｐ.09 笠 原

合理的配慮の推進　　　　 　 ▶ Ｐ.10 鈴 木

産業・にぎわい

空き店舗等活用補助金　　　　　　　    大 澤

コミュニティ・健康長寿

高齢者が住み慣れた町で暮らし　　　
続けられる取り組み　　　　　 ▶ Ｐ.08

田母神

障害者雇用　　　　　　　     ▶ Ｐ.09 大 澤

記念日等お祝い歓迎事業の実施 鈴 木

フレイル予防で健康長寿対策 鈴 木

問
高
齢
者
、
認
知
症
の
現
状
と
施
策
は
。

答

独
居
高
齢
者
は
１
２
１
２
人
、
介
護

認
定
者
の
１
７
５
８
人
の
う
ち
軽
重
の

差
は
あ
り
ま
す
が
、
認
知
症
状
の
あ
る

方
は
１
４
４
１
人
で
す
。

　

「
高
齢
者
健
康
福
祉
計
画
」
に
基
づ
き

家
族
支
援
を
実
施
す
る
ほ
か
、
必
要
な

方
に
は
関
係
者
を
集
め
た
ケ
ー
ス
検
討

会
議
を
随
時
実
施
し
て
い
ま
す
。

問
健
康
長
寿
生
活
の
た
め
の
施
策
は
。

答

町
民
一
人
ひ
と
り
に
健
康
の
保
持
増

進
等
を
意
識
し
て
も
ら
う
た
め
、
各
種

検
診
の
実
施
や
人
間
ド
ッ
ク
、
脳
ド
ッ

ク
の
利
用
助
成
を
行
っ
て
い
ま
す
。

問

加
齢
に
伴
う
病
（
白
内
障
、
難
聴
）

へ
の
公
的
支
援
に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

答

実
施
予
定
は
あ
り
ま
せ
ん
。

問
高
齢
者
の
居
場
所
づ
く
り
の
具
体
策

に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

答

す
べ
て
の
行
政
区
で
「
ふ
れ
あ
い 

い
き
い
き
サ
ロ
ン
」
を
実
施
し
て
い
ま
す
。

答弁：町民一人ひとりが健康の保持増進を

住み慣れた町で暮らし続けるには

80代も参加した高齢者スポーツ大会

高齢社会
◀寄居町健康長寿計画

▼録画映像

田
た

母
も

神
がみ

節
せつ

子
こ

  議員

注）映像の公開には一定の期間を要することがあります

会議録

議会映像
あわせて

見たい

あわせて

読みたい

安全性・利便性・コンパクト

交通弱者の移動手段の確保     ▶ Ｐ.09 佐 藤

荒川の水難事故 笠 原

歴史・文化・自然

外来害虫クビアカツヤカミキリ　　　　
被害防止対策

佐 藤

その他

新地方公会計 田母神

期日前投票所の増設 佐　藤

質問項目の分類は令和８年度までの

まちづくりの基本である「第６次寄

居町総合振興計画」に沿っています。

◀町ＨＰで見られます

第6次寄居町
総合振興計画

会議録

議会映像
あわせて

見たい

あわせて

読みたい



（＊）シルバーサポーター制度 申請による免許取消し（免許証の返納）をした方が、「運転経歴証明書」
を申請し、これを提示することにより、協賛事業所でさまざまな特典を受けられるという制度。   

ご存じ
ですか

ことば

協賛事業者と特典内容（県警ＨＰ）▶
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佐
さ と う

藤理
り み

美  議員

次
の
ペ
ー
ジ
は

新
連
載
ス
タ
ー
ト
！
「

議
会
は
意
外
と
オ
モ
シ
ロ
イ　

」

社協にご相談を

「便利ね」愛のりタクシー

もっと「働ける場所」を！

問

61
万
人
超
と
言
わ
れ
る
40
歳
〜
65
歳

ま
で
の
ひ
き
こ
も
り
状
態
の
方
の
対
応
に

つ
い
て
伺
い
ま
す
。

答

当
事
者
本
人
や
家
族
に
接
触
す
る
こ

と
が
難
し
い
こ
と
か
ら
実
態
を
把
握
し

き
れ
ず
、
相
談
機
関
に
つ
な
げ
ら
れ
な

い
こ
と
が
課
題
と
認
識
し
て
い
ま
す
。

問

今
後
の
取
り
組
み
や
施
策
に
つ
い
て

伺
い
ま
す
。

答

県
で
は
各
保
健
所
で
、
原
則
18
歳
以

上
の
ひ
き
こ
も
り
状
態
に
あ
る
本
人
、
家

族
の
相
談
に
応
じ
る
「
ひ
き
こ
も
り
専

門
相
談
」
を
開
設
し
て
い
ま
す
。

　

町
で
は
、「
ア
ス
ポ
ー
ト
相
談
支
援
セ

ン
タ
ー
埼
玉
北
部
」
が
、
社
会
福
祉
協

議
会
事
務
所
内
に
ス
タ
ッ
フ
を
配
置
し
、

生
活
の
困
り
ご
と
全
般
の
相
談
に
応
じ

て
い
ま
す
。
引
き
続
き
、
こ
れ
ら
相
談
支

援
窓
口
の
周
知
に
努
め
て
い
き
ま
す
。

問
交
通
弱
者
の
移
動
手
段
の
確
保
の
た

め
に
導
入
し
て
い
る
デ
マ
ン
ド
型
乗
り
合

い
タ
ク
シ
ー
（
通
称 

愛
の
り
タ
ク
シ
ー
）
の

現
状
と
課
題
を
伺
い
ま
す
。

答

運
行
開
始
以
来
、
登
録
者
数
も
順
調

に
推
移
。
よ
り
利
用
し
や
す
い
環
境
づ

く
り
が
必
要
と
考
え
ま
す
。

問
乗
降
場
所
指
定
条
件
と
増
設
は
。

答

公
共
施
設
・
医
療
機
関
・
商
業
施
設

等
、
日
常
生
活
に
必
要
な
施
設
を
指
定

条
件
と
し
、
条
件
に
合
致
す
れ
ば
随
時

増
設
し
て
い
ま
す
。

問

町
民
ア
ン
ケ
ー
ト
で
は
「
小
さ
な
商

店
等
も
乗
降
場
所
に
」
と
の
声
も
あ
り
ま

す
が
、
増
設
に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

答

寄
居
町
地
域
公
共
交
通
活
性
化
協

議
会
で
検
討
し
た
い
と
考
え
ま
す
。

問
高
齢
者
運
転
免
許
返
納
者
を
サ
ポ
ー

ト
す
る「
シ
ル
バ
ー
サ
ポ
ー
タ
ー
制
度（
＊
）」

協
賛
事
業
所
に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

答

町
内
で
は
、
公
共
交
通
事
業
社
１
社

が
登
録
し
て
い
ま
す
。

問

障
害
の
あ
る
人
も
な
い
人
も
、
だ
れ

も
が
、
働
き
、
生
活
を
し
て
い
く
権
利
が

あ
り
ま
す
。
障
害
の
あ
る
人
が
そ
の
特
性

と
適
性
に
応
じ
て
就
労
で
き
る
環
境
を
整

え
る
こ
と
に
よ
り
、
住
み
や
す
く
や
さ
し

い
町
に
す
る
こ
と
が
で
き
る
と
考
え
ま
す
。

　

障
害
者
の
雇
用
に
は
、
き
め
細
か
な
対

応
が
必
要
で
す
。
就
労
状
況
を
把
握
し
、

雇
用
し
て
い
る
事
業
所
と
協
議
し
就
労
環

境
の
改
善
に
よ
り
、
住
民
に
や
さ
し
い
町

に
す
る
こ
と
に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

答

町
障
害
者
就
労
支
援
セ
ン
タ
ー
で

は
、
ハ
ロ
ー
ワ
ー
ク
、
よ
り
い
ジ
ョ
ブ
セ

ン
タ
ー
等
と
連
携
の
上
、
企
業
等
へ
の
訪

問
を
実
施
し
、
相
談
か
ら
就
労
後
の
定

着
に
至
る
ま
で
、
さ
ま
ざ
ま
な
支
援
を

行
っ
て
い
ま
す
。

　

今
後
も
引
き
続
き
、
障
害
者
が
就
労

し
、
地
域
で
安
心
し
て
生
活
で
き
る
よ
う

支
援
し
ま
す
。

答弁：条件に合致する施設は増設しています

答弁：相談から就労まで支援を行っています

愛
（デマンド型乗り合いタクシー）

のりタクシー乗降場所の増設は

町民にやさしい町
4 4 4 4 4

になっているか 就労支援

▼録画映像

デマンド
町ＨＰ［愛のりタクシー］▶

厚労省ＨＰ［障害者の
就労支援対策の状況］▶

09

大
おおさわ

澤　博
　ひろし

  議員
▼録画映像

▼録画映像

答弁：相談支援窓口の周知に努めます

大人のひきこもりへの町の対応は

笠
かさはら

原則
の り お

夫  議員

相談支援
県ＨＰ［ひきこもり相談］▶

!?



（＊）合理的配慮　障害のある人から、社会の中にあるバリアを取り除くために何らかの対応を
必要としているとの意思が伝えられたときに、負担が重すぎない範囲で対応すること。　

ご存じ
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ことば
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鈴
す ず き

木詠
え い こ

子  議員

答弁：さらに理解を深め、対応していきます
目の前のバリア（障壁）をなくすには

配慮とは
◀障害者差別解消法啓発
 学習用動画（埼玉県）
 ※14分10秒あたりから

▼録画映像

問
障
害
者
差
別
解
消
法
に
よ
り
「
本
当

の
障
害
と
は
当
事
者
で
は
な
く
社
会
の
中

に
あ
る
障
壁
の
こ
と
を
指
す
」
と
い
う
抜

本
的
意
識
改
革
と
一
層
の
推
進
が
求
め
ら

れ
て
い
ま
す
。
店
の
入
口
の
ス
ロ
ー
プ
や

点
字
メ
ニ
ュ
ー
等
、
合
理
的
配
慮
（
＊
）
を

要
望
す
る
民
間
事
業
者
へ
の
助
成
事
業
は
。

答

先
進
自
治
体
で
行
っ
て
い
る
支
援
を

今
後
研
究
し
て
い
き
ま
す
。

問

防
災
拠
点
の
バ
リ
ア
フ
リ
ー
化
の
見

直
し
は
。

答

防
災
拠
点
20
ヵ
所
の
指
定
避
難
所

の
う
ち
６
ヵ
所
は
、
ス
ロ
ー
プ
な
ど
の
設

備
が
あ
り
ま
せ
ん
。
公
共
施
設
等
総
合

管
理
計
画
の
個
別
計
画
に
合
わ
せ
て
見

直
し
ま
す
。

問

防
災
拠
点
で
あ
る
西
部
公
民
館
は
、

入
口
が
外
階
段
で
２
階
し
か
使
え
ず
、
車

椅
子
で
は
入
れ
ま
せ
ん
。
合
理
的
配
慮
が

欠
け
る
現
状
へ
の
対
応
を
伺
い
ま
す
。

答

１
階
を
使
用
で
き
る
よ
う
、
仮
設
の

ス
ロ
ー
プ
を
付
け
、
対
応
し
ま
す
。

◀ 議会ホームページでは平成20年以降の

　議決結果を公開しています

賛成：○　反対：×

公開します 審議議案・議員の賛否

上程議案・概要・結果 結　

果

権
田
孝
史

保
泉
周
平

大
北
久
勝

笠
原
則
夫

中
嶋
文
雄

𠮷
澤
康
広

大
澤   

博

津
久
井
康
雄

鈴
木
詠
子

峯
岸
克
明

岡
本
安
明

佐 

藤 

理 

美

稲
山
良
文

原
口
　
孝

田
母
神
節
子

𠮷
田
正
美

５月臨時会（5/15）

寄居町税条例等の一部改正
寄居町都市計画税条例の一部改正
寄居町国民健康保険税条例の一部改正　　　　　　　　　  ＊専決処分

全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ー  
注）○ ○ ○ ○ ○ ○

寄居町監査委員の選任の同意（議会選出 佐藤理美氏） 全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ー ○ ○ ○ ○ ○ ○

第７次三ヶ山地域開発調査特別委員会の設置［議員提案］ 　　 全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ー ○ ○ ○ ○ ○ ○

議会広報広聴特別委員会の設置［議員提案］  　　 全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ー ○ ○ ○ ○ ○ ○

６月定例会（6/4〜21）

令和元年度 一般会計補正予算［１回目］：2億1969万5000円（１.８％）増額
消費税率引上げに伴う幼児教育無償化事業及びプレミアム付商品券事業のほか、
風しん対策事業について、国の事業内容が決定したことに伴うもの

▶討論…「反対：一時的な対策では効果がない（大澤議員）」「賛成：補助金を有
効活用するべき（権田議員）」「賛成：痛税感の緩和を期待する（鈴木議員）」

賛多 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ー ○ ○ ○ ○ × ○

寄居町農業集落排水処理施設の設置及び管理に関する条例の一部改正（＊）

▶討論…「反対：増税に頼らず別の道を探るべきだ（大澤議員）」
賛多 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ー ○ ○ ○ ○ × ○

寄居町下水道条例の一部改正（＊）

▶討論…「反対：生活弱者には負担が重い（大澤議員）」「賛成：規定の整備が必
要だ（中嶋議員）」

賛多 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ー ○ ○ ○ ○ × ○

寄居町水道事業給水条例の一部改正（＊）　　　 
▶討論…「反対…消費税10％増税反対の立場から（田母神議員）」

賛多 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ー ○ ○ ○ ○ × ○

寄居町水道事業分担金徴収条例の一部改正（＊） 
▶討論…「反対：消費税10％増税反対の立場から（田母神議員）」

賛多 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ー ○ ○ ○ ○ × ○

人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて（３件）
任期満了に伴い、石澤邦彥さん（男衾）、柴﨑美智子さん（桜沢）、相馬栄子さん（折原）を
法務大臣へ推薦するため、議会の意見を求めるもの。※いずれも再任

全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ー ○ ○ ○ ○ ○ ○

工事請負契約の締結（２件）
統合・男衾保育所の整備に伴う建設工事の請負契約（建築工事・機械設備工事）

▶討論…「反対：高額で不安が多い（田母神議員）」「賛成：子育て環境整備のた
めだ（佐藤議員）」

賛多 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ー ○ ○ ○ ○ × ○

町道路線の廃止　払下げにより4件の路線を廃止するもの 全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ー ○ ○ ○ ○ ○ ○

町道路線の認定　払下げにより2件、開発行為により1件の路線を認定するもの 全賛 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ー ○ ○ ○ ○ ○ ○

全賛…全員賛成で可決・認定・採択  賛多…賛成多数で可決・認定・採択

賛少…賛成少数で否決・不認定・不採択

車椅子では入れない。早急な対応を

（＊）消費税法の一部改正等により、消費税が10％に変わることに伴い、関連する条例の整備をするもの

いずれも地方税法等の一部を改正す
る法律の公布に伴う条例の一部改正

＊専決処分とは…緊急性が高く議会を招集する時間的余裕がないこと等を理由に、町長が議決を経ずに処理すること。
　　　　　　　（専決処分したものは、町長が次の議会で報告し、承認を求めることになっています）

　

議
事
進
行
を
行
う
議
長
は
賛
否
同
数
の
場
合
の
み「
議
長
裁
決
」と
し
て
賛
否
を
表
明
し
ま
す
（

そ
の
場
合「
裁
」
と
記
載

）。

注）
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V o l . 1

「生徒会選挙、投票の決め手は？」

答えてくれたのは、４年後の令和５年には有権者となる
寄居中3 年の福

ふくしま

島健
け ん た

太さん（左）と若
わ か さ

狭侑
ゆ り

里さん（右）。
１０代の率直な「声」を聴くことは、議会にとっても貴重な機会。
次の選挙（初めての投票）までの 4 年間を追っていきます。

学校のテストでは、必ず正解があります。
しかし、世の中には正解のない問題がたく
さんあります。また、時代によっても国によっ
ても正解は変わります。
だれも知らない正解をつくる仕事

4 4 4 4 4 4 4 4

、そこに
政治の面白さがあります。

K e y W o r d

醍醐味

1 0 m i n u t e s   C o l u m n

議会は意外とオモシロイ !?10分
で読める

正 解をつくる
 寄居中編 

もうすぐ 選 挙 権！

Y�ista�am

8
議員のなり手不足 解消へ

今、議員のなり手不足が問題になって
います。寄居町も今回の無投票を見れ
ば例外ではありません。議員報酬だけ
では生計が立たないという課題もありま
すが、本質的には「地域への関心の低さ」
が大きな原因です。
こうした状況を受け、議会としては議会
内で議論をするだけでなく、町民や地
域関係者と一緒に活動すること、また次
世代の“地域の担い手 ”を育成すること
が重要だと考えます。Y�ista�am

8
チーム議会

従来、議員は個人として選挙で当選し
て議員になることから、議員活動

4 4 4 4

は熱
心でも、組織的に議会活動

4 4 4 4

をすること
はあまりありませんでした。近年、寄居
町議会で大きく変わり始めたことは、議

長を中心として議会事務局も参加した
「チーム議会」の活動が増えてきたこと
です。
町政に対する監視機能だけでなく、町
民との対話を起点とした政策提言→予
算・決算審議→事業評価→再び町民と
の対話、という「議会発の政策サイク
ル」を回していくことで、二元代表制を
機能させていきます。

議会は議員だけの組織ではありま
せん。議員と議会事務局、そこに
町民の皆さんが、積極的に加わっ
ていただく時代となりました。
寄居町の可能性を最大限に引き出す
議会づくり、皆様と一緒に !!

C h a i r m a n ' s  C o l u m n

峯
岸
克
明
議
長

田
母
神
節
子
副
議
長

5/15 開催の臨時会における正副議長選挙の結果、峯岸氏・田母神氏がそれぞれ新正副議長に就任。
峯岸議長は埼玉県町村議会議長会会長にも就任しました。

W a t c h W o r d

情熱がすべての扉を押し開ける

新時代を拓く
—— 議長から皆様へ ——

議
会
基
本
条
例
の

検
証

議会だよりNo.79
「ねぇ、選挙行く？」

K e y W o r d

未来を創る人

心から信頼できる、
と思える人に♪

自分の思いを実行してくれ
そうな人に投票しました

これも

必読

Ne
w!

新連載
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［午前9時開会］

議会ホームページも
ご覧ください▶

581-9995

左から 生徒会長 峯
みねぎし

岸孝
た か や

弥さん 副会長 坂
さかもと

本光
こ う が

雅さん

副会長 松
まつもと

本瑞
みづき

月さん 書記長 野
のぐち

口結
ゆ い

衣さん 会計長 沼
ぬまた

田遥
は る き

喜さん
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寄居中学校

男衾中学校

議員が町内３中学校の生徒会を取材。「ここは絶対ほかの中学校に負けない！」ということ、選挙や議員

のこと、そして生徒会長には「選挙の投票結果が出て、当選が決まったときの気持ちは？」を聴きました。

後列 会計新
あ ら い

井愛
あ い か

華さん 総務興
お き つ

津大
だ い と

翔さん 副会長 久
く ぼ た

保田優
ゆ い

衣さん 書記 押
おしだ

田翠
る か

花さん

前列 会計 川
かわむら

村吏
り く

玖さん  書記小
こ ね や ま

根山愛
ま な

菜さん 生徒会長 利
と ね

根悠
ゆ う と

斗さん 副会長設
し た ら

樂みうさん  総務 村
むらた

田篤
あ つ き

紀さん

マラソンの設楽悠太選手、柔道70㎏級
の新井千鶴選手を輩出した運動が盛ん
な男衾中。「先輩・後輩、友達のつながり

がすごくいいし、何事も全力で取り組みます！」。将
来議員になってほしい人は？ の問いかけに「校長先
生！」という声も。

部活動を大事にしたいという思いで生
徒会から提案した「時間の使い方」は
先生方と相談して、現在は提案どおり

になっているとか。５人中２人から「将来、議員
になりたい！」との声もあがった主体性の高い寄
居中。取材した議員も感心・感動!

団結力と主体性

こういう学校にしたいという気持ちが高まった

「約束した政策は必ず実現したい」と思った

 「私たちは、選挙で選ばれました！」

　　　 後列 副会長 三
み と も

友滉
こ う た

太さん 会計 武
たけうち

内仙
せんいち

一さん 書記坂
さかもと

本芽
め い

生さん

　　　 前列  会計菅
すがやりょうすけ

谷亮介さん 副会長齊
さいとう

藤汰
た く と

玖斗さん 生徒会長神
か み や

谷咲
さ き

希さん 書記荒
あ ら い

井瞭
りょうた

汰さん  

「頑張った甲斐があった！」と嬉しかったです

城南中学校

「生徒会役員になってから、自分の生
活態度を見直しました」という生徒も。
４年後は選挙権。「候補者の人柄や個
性、何をやってくれるかを具体的に知りたい」。
無言清掃で心を磨き、礼儀がよいことも自慢の城
南中は、町内３中学校のうち唯一の女子生徒会長。

こ
こ
が
自
慢
！

こ
こ
が

自
慢
！

こ
こ
が
自
慢
！

日 程 内 容  ［お知らせ］

＊請願・陳情を出される方は、
８月16日（金）午後５時までに
ご提出ください。

＊審議議案は８月下旬に町公式
ホームページに掲載する予定
です。

＊一般質問は質問者数により日
程を変更する場合があります。

 
［お問合せ］

  寄居町議会事務局

９月　３日（火）議 案 審 議

　 　４日（水）
一 般 質 問

　 　５日（木）

　 　６日（金）
常任委員会

　 　９日（月）

　　 12日（木）
決 算 審 議

　　 13日（金）

　　 25日（水）議 案 審 議

議会を傍聴しませんか

議会広報広聴特別委員会
委 員 長  鈴木詠子　委員 権田孝史・保泉周平・中嶋文雄
副委員長 笠原則夫	 𠮷澤康広・大澤 博・田母神節子

発行責任者（議長） 峯岸克明

改選後初めての編集となった93号。「無投票」とい

う現実にどう向き合っていくのか? 4年後に向けた議

論のスタートです。「生徒会」取材では真剣な表情で

思いを語る中学生の皆さんに感動。学ぶべき姿がそ

こにありました。（鈴木）

中学生との対話に光
Editor's  Voice

［編集を終えて］

みんな仲良し

何事も全力！
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